



TRASCENDIÓ

Que la elegida de Morena para competir por la Jefatura de Gobierno en la capital, **Clara Brugada**, repitió el numerito de la Arena México, en el acto con **Claudia Sheinbaum** que pareció más una entronización de la de Iztapalapa, y llevó a sus ruidosas huestes al hotel Camino Real de Polanco para echarle porras y exhibir la famosa cargada durante la larga jornada en la que su partido sacó los nombres de sus aspirantes para Ciudad de México y ocho gobiernos más. **Omar García Harfuch** ganó por nocaut, pero no le alcanzó.

Que la mayoría de los aspirantes a las candidaturas de Morena salió conforme con los resultados de las encuestas, con excepción del diputado **Ignacio Mier**, quien incluso señaló que el próximo lunes dará a conocer su futuro político después de perder la consulta en Puebla, y **Antonio Pérez Garibay**, papá del piloto **Checo Pérez**, quien buscaba la candidatura en Jalisco. De ahí en fuera, pareció que los guindas superaron el fantasma de la rebelión, pues hasta se alineó todo con la decisión de **Marcelo Ebrard** de dejar pasar la opción de MC.

Que en los primeros minutos de arranque de las precampañas comenzarán a difundirse los *spots* de **Xóchitl Gálvez**, coordinadora del Frente Amplio por México, en los cuales la hidalguense se presentará para que los ciudadanos conozcan sus orígenes y la empiecen a identificar. Algunos le han pedido que se guarde unos días antes del comienzo de las campañas para evitar traspies.

Que precisamente ayer, durante su gira por Chiapas, el subconsciente traicionó a **Xóchitl Gálvez** al declarar que hay malos priistas como **Alito (Alejandro Moreno)** y ni siquiera se dio cuenta, por lo que sus colaboradores le tuvieron que pasar una tarjeta para alertarla. Después quiso corregir su resbalón agradeciendo al dirigente nacional priista el apoyo brindado, ya que este jueves se registró como candidata presidencial del tricolor. El campechano, en tanto, respondió que él respeta a la aspirante de la alianza opositora y que jamás se expresaría de ella en un sentido negativo. Bueno. —



“Un gran caballero”

Y se sabe que el Presidente **López Obrador** tiene en la mejor de las consideraciones al expresidente **Donald Trump**. Y, bueno, el magnate también tiene en un muy buen concepto al mexicano a juzgar por lo que refirió en una entrevista que concedió a la cadena Univisión: “Su presidente es amigo mío. Es un hombre tremendo. Ha sido muy leal conmigo. Le he sido muy leal. Simplemente nos llevamos bien. Es un poco diferente, un poco más izquierdista que yo, tal vez, pero es un gran caballero y un hombre maravilloso. Y creo que ha hecho un trabajo fantástico para México”. Presumió también que “teníamos la frontera más segura de la historia, México. Nos dieron soldados a petición mía, nos dieron soldados gratis, muchos de ellos miles y miles de soldados. Lo hicimos, especialmente mientras yo estaba construyendo el muro, porque construimos 561 millas de muro...” Trump se encuentra adelante en las encuestas rumbo a las elecciones presidenciales en EU. Ahí el dato.

Tensiones van para largo

Con la novedad de que se confirmó que los fideicomisos del Poder Judicial no podrán ser usados hasta que terminen los litigios abiertos a partir de amparos y de una acción de inconstitucionalidad. Así lo reportó la secretaria de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, al dar cuenta del encuentro que tuvo con la presidenta de la Corte, **Norma Piña** para hablar del tema. El hecho provocó, sin embargo, que el Presidente cuestionara que la ministra se desentendiera de las expresiones de apertura a revisar posibilidades presupuestales: “Se rajan”, declaró. Y no sólo eso, porque luego la Consejería Jurídica de la Presidencia, a cargo de **Estela Ríos**, exigió que la Corte atraiga y resuelva de forma prioritaria los juicios promovidos por integrantes del Poder Judicial, porque a su juicio al estar interesados los jueces y magistrados encargados de resolverlos en mantener el control de los recursos públicos están impedidos a resolver con imparcialidad. Las tensiones entre el Ejecutivo y el Judicial van para largo, nos comentan.

El punto de arranque

Con la novedad de que el rectorado de **Leonardo Lomelí** arrancará en un escenario de complejidad para construir puntos de encuentro con el gobierno actual, aunque eso no significa que las cosas no puedan cambiar. Así nos lo hacen ver conocedores de los temas universitarios tras ponderar que el Presidente ayer señaló que “yo espero que cambie la dirección que en los últimos años en la UNAM porque han limitado mucho el avance la universidad, el acercamiento de la Universidad al pueblo, se ha vuelto una universidad elitista”. Pero también que Lomelí Vanegas declarara, por ejemplo, en una entrevista con **Joaquín López Dóriga**, que desde los años 80 la Facultad de Economía de la que es egresado, fue de las primeras en prevenir los riesgos del llamado modelo neoliberal. También que rechazara que la máxima casa de estudios sea elitista, pues el 80 por ciento de los alumnos proviene de hogares con ingresos inferiores a cuatro salarios mínimos mensuales. Así el punto de arranque.